

Una comunicacion del general Colborne participa que las tropas inglesas han tomado á Kinta sin experimentar pérdida alguna.

El jefe Ismail y el maharajah Lela han huido á Pellana.

Se ha pedido autorización para publicar una Revista semanal de intereses materiales, titulada *El Economista Español*, dedicada al comercio, la industria y la agricultura.

Hoy saldrá de Madrid la estafeta del ministerio de Estado.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

Segun los partes recibidos, anteayer se presentaron á indulto en Castro cuatro carlistas con armas, del primer batallon cántabro; ayer lo verificaron en el mismo punto cuatro músicos con instrumentos, entre ellos un sargento y dos cabos del 5.º batallon castellano y un sargento encargado de los telégrafos ópticos en la provincia de Alava.

En el Consejo de ministros de ayer se acordó conceder al general Jovellar la gran cruz de San Fernando con la pensión de 12.000 pesetas.

Las autoridades de Gibraltar han aceptado la modificación hecha en el servicio telegráfico de España, que empezará á regir desde el 1.º de Enero, para que se pague 10 céntimos por cada palabra despues de las diez primeras. El gobierno portugués no ha querido admitirla.

Casi todos los corresponsales de los periódicos extranjeros residentes en Madrid telegrafiaron ayer la noticia de haber sido rubricado por S. M. el decreto de convocatoria á Cortes.

Por el ministerio de la Guerra se han comenzado á despachar los expedientes de concesion de grado de coronel á los jefes retirados comprendidos en el decreto de 23 de Agosto último.

Esta madrugada se hallaba interrumpida la línea telegráfica de Murcia y Cartagena entre estos dos puntos. Las demás funcionaban con regularidad.

Ayer quedó firmado el decreto de convocatoria á Cortes, que se publicará el 31.

Las elecciones serán el 20 de Enero próximo, y las Cortes se reunirán en Madrid el 15 de Febrero.

El día 31 del actual termina el plazo concedido para transcribir en el Registro civil las partidas de matrimonio canónico. Desde el 1.º de Enero serán castigados los morosos con una peseta por cada día que trascurra sin llenar este requisito.

Ha llegado á Madrid una comision de los fabricantes de las tan justamente celebradas mantas de Palencia compuesta de los señores D. Tomás Rodríguez Santos y D. Antonio Fernandez Anton con objeto de hacer proposiciones á la administracion para proporcionarlas 50.000 mantas con destino al ejército.

Ya está nombrado el alto personal administrativo del ejército que ha de acompañar al general Jovellar á la isla de Cuba.

El director general de administracion militar, señor general Zapatero, está demostrando

grande actividad en el aprovisionamiento de los ejércitos en campaña, á pesar de las dificultades inmensas con que tiene que luchar diariamente.

Segun cartas que hemos tenido ocasion de ver de Londres, el día 25 fueron pasados por las armas en Kella un comandante y su mujer, por sospechosos.

El director general de Beneficencia prepara la contratacion de todos los servicios del ramo que lo permitan en pública subasta.

Segun vemos en *La Liberté*, el emperador del Brasil se embarcará en los primeros dias de Abril para Nueva York. De los Estados Unidos se dirigirá á Inglaterra y despues á Francia.

El triste lance en que ha sido víctima el marqués de Sofraga se verificó en territorio español, en la parte fronteriza donde dominan los carlistas, habiéndose pedido al efecto la autorización de un jefe faccioso, que la concedió y asistió al duelo. Fue este á pistola y á 15 pasos de distancia. La primera vez no salió el tiro del marqués de Sofraga ni acertó el de su adversario; la segunda sonaron simultáneamente los dos disparos á la voz de ¡fuego! y el marqués cayó atravesado de parte á parte y vomitando sangre hasta morir á los pocos minutos.

Se sabe que el motivo del duelo no tenia verdadera gravedad.

Ayer salieron de Madrid los señores obispo de la Habana, duque de Alba y secretario de la embajada de Alemania.

Dentro de pocos dias quedará firmado en París el convenio con España respecto á las garantías de las marcas de fabrica.

Por arreglo hecho del Consejo de Estado y aprobado ayer en el de ministros, son cinco las plazas vacantes en aquel alto cuerpo consultivo, y de las cuales tres se proveerán en los señores Orovio, Cardenas y Cardenal.

Ayer se verificó en la direccion de Rentas la subasta de 21 kilogramos de tabaco Virginia al tipo de una peseta 20 céntimos, siendo adjudicada al Sr. Carreras, que mejoró la proposicion al tipo de 96 céntimos de peseta.

En el parque de Madrid fué ayer tarde derribado del caballo que montaba uno de los guardas, sufriendo grandes contusiones de resultados de la caída.

Ayer, como dia de Inocentes, circularon gran cantidad de noticias, las cuales se encargaron de desmentir los colegas que las dieron.

Ayer tarde á las tres una señora se halló en la calle de la Montera dos billetes del Banco de España, de 100 pesetas el uno y de 50 el otro, los cuales entregó al guardia municipal número 239 para que los devolviera á la persona á quien se hubiesen perdido; y no habiéndolos reclamado nadie en el tiempo que permaneció de servicio, el guardia, al retirarse de él, presentó dichos billetes en la tenencia de alcaldía del distrito de Buenavista, en donde quedan depositados.

Se han concedido recompensas á varios jefes y oficiales por la accion de Ojo de Agua y por la defensa del ingenio Las Bocas, por la de San

Francisco de Mala y por las de Manicaragua, la Moza y Potrero de los Perez.

El *Noticiero Bilbaino* del 25 del actual se publicó con una elegante orla y dedicado á los defensores y libertadores de la invicta villa.

En las Casas Consistoriales se celebró ayer la subasta de los solares nums. 17 y 19 pertenecientes al Pósito de esta villa.

De la Agencia telegráfica de *La Correspondencia de España*, tomamos las siguientes noticias:

París 29.—El *Univers* ataca furiosamente á Mr. Decazes por su favorable actitud hácia el gobierno español.

Tudela 28.—Ha llegado la brigada del Campo y sale mañana con el general Prendergast. Mañana también llegarán las últimas tropas de Cataluña afectas al cuartel general del ejército de Navarra.

Cree un periódico que sembrando pinos en la Casa de Campo, el Pardo y la Montaña, los aires de Guadarrama se interceptarían, y ganaría mucho Madrid en condiciones de salubridad.

Ayer fué enterrado en el viejo pueblo de Pozuelo el juez de primera instancia que fué de uno de los distritos de esta corte, y en la actualidad magistrado electo de Filipinas, don Pantaleon Muntion y Pereira.

En el ministerio de Fomento se recibió ayer un despacho telegráfico expedido en Nueva York por el presidente de la comision española de la Exposicion de Filadelfia, anunciando que esta habia llegado anteayer á aquella populenta ciudad, despues de una travesía feliz, desde el puerto de Liverpool, de donde salió el día 11.

El director general de Administracion militar ha sido autorizado por el ministerio de la Guerra para contratar 200 carros y 500 acémilas con destino á los ejércitos en campaña.

Don Gregorio Perena ha entregado al ministerio de Fomento 80 piñas de pino uñal, con destino á la siembra en la escuela de Aranjuez. El Sr. Perena ha logrado aclimatar en sus posesiones este árbol de excelentes condiciones.

El vapor-correo del 30 saldrán de Cádiz para la Habana 660 marineros, y en el próximo, que zarpará de Santander, otros 300 con su correspondiente dotacion de oficiales, destinados á cubrir bajas en la isla de Cuba.

Hoy 29, á las doce en punto, ha tenido lugar la vista de la causa seguida á Casimiro Basero, por supuesto autor de la muerte de Guillermo Guenea, voluntario de milicias, en ¡Perales de Tajuna.

La vista se verificará en la sala de lo criminal á esta audiencia.

El último individuo de una familia célebre en los anales judiciales de Europa ha muerto hace muy pocos dias en Veyrier, al lado del lago de Annecy.

M. Calas descendia del infeliz del mismo nombre condenado á muerte por el Parlamento de Tolosa, equivocadamente, y rehabilitado por Voltaire.

Anúnciase los nombres de los generales Chacon y Calleja como los que reunen mas

probabilidades para uno de ellos reemplazar al general Carbó en el cargo de segundo cabo de la isla de Cuba.

Se va á escitar al gobierno por el Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, para que recoja la calderilla antigua.

El general Quesada ha dirigido una comunicacion á la diputacion foral de Guipúzcoa, recordándole el precario estado de algunas personas que son arrojadas de sus pueblos al ocuparlos los carlistas.

Hoy son esperados en Madrid los generales Quesada y Martinez Campos.

Es curioso, y señal del abandono de nuestro país, lo que pasa en loterías, á saber que cada año dejan de pagarse un millon ó millon y medio por billetes premiados y no presentados al cobro.

GACETILLA.

Por enfermedad del primer actor don Rafael Calvo se suspenden por ahora en el coliseo de la Plaza del Rey las representaciones del magnífico drama *Atila*; en su defecto se pondrá esta noche en escena la comedia del Sr. Larra, *Los Corzos* de la familia y el disparate cómico en tres actos titulado *El Oso prosperito*.

Mañana jueves tendrá lugar la representacion de un drama nuevo y la comedia en un acto *La mujer de Ulises*.

Correos para Filipinas.—Las expediciones de los buques correos que desde los puertos de Gibraltar y Marsella se dirigen á la India, China y Japon, y por cuyo medio puede España cambiar correspondencia con las islas Filipinas, quedan establecidas durante el año 1876 en las fechas que á continuacion se expresan:

Salida de Gibraltar: dias 18 de Enero, 1.º, 15 y 29 de Febrero, 14 y 28 de Marzo, 11 y 25 de Abril, 9 y 23 de Mayo, 6 y 20 de Junio, 4 y 18 de Julio, 1.º, 15 y 29 de Agosto, 12 y 26 de Septiembre, 10 y 24 de Octubre, 7 y 21 de Noviembre, 5 y 19 de Diciembre, y 2 de Enero de 1877.

Salida de Marsella: dias 2, 16 y 30 de Enero, 13 y 27 de Febrero, 12 y 26 de Marzo, 9 y 23 de Abril, 7 y 21 de Mayo, 4 y 18 de Junio, 2, 16 y 30 de Julio, 13 y 27 de Agosto, 10 y 24 de Septiembre, 8 y 22 de Octubre, 5 y 19 de Noviembre, 3, 17 y 31 de Diciembre.

De Madrid saldrá en ambos casos la correspondencia con 5 fechas de anticipacion á las señaladas; asimismo fijarán las respectivas fechas las administraciones principales de correos en las capitales de provincia.

El conocido editor y librero señor don Carlos Bailly-Bailliere, á tenido la bondad de remitirnos un ejemplar de su *Agenda de bufete* ó libro de memoria diario para 1876 con noticias interesantes, guia de Madrid y calendario completo, habiendo introducido en su obra novedades y mejoras dignas de apreciarse.

Asimismo nos ha remitido la *Agenda de la lavandera y de la planchadora*, cuyas dos publicaciones recomendamos á nuestros lectores por su utilidad.

Se hallan de venta en Madrid en la librería nacional y extranjera del editor, plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales librerías.

Muchacha, dáale a niño lo que te pide.

—Señorita, me es imposible dárselo.

—¡Insolente! ¿Cómo imposible?

—Pero, señorita, si me pide...

—Que so lo dá, he dicho.

—Pues bien; quiere que le dé la luna. Ahora désele V. si quiere.

Entraba un caballero en la habitacion de otro amigo suyo que se habia quedado ciego el dia anterior. La habitacion era oscura, y dijo al entrar:

—¿Donde estás, que no te veo?

—¿Cómo quieres verme?—contestó el otro.—si me he quedado ciego.

Construian en un pueblo un pilon para un abovedero del ganado, y no sabiendo á qué altura dejarlo para que estuviese proporcionado el alcáide se inclinó, y dijo:

—Hágase hasta aquí la altura, que cuando yo alcanzo, cualquier borrico alcanzará.

Extracto de *Lais*.—Apenas conocido este maravilloso descubrimiento, debido á las muchas y estudiadas combinaciones de monsieur Desnos, perfumista, 6, rue de Faubourg Montmartre, en París, ha adquirido una inmensa y merecida boga entre la alta sociedad parisiense.

Así es, que hoy dia, en todas las reuniones no se oyen mas que felicitaciones acerca de la frescura de la tez, la desaparicion de las arrugas y el remozamiento, es la voz, del rostro.

Naturalmente se preguntan todas las señoras:

—¿A qué milagro debe V. tan sorprendente cambio? ¿Cuál es el descubrimiento que V. á hecho para recobrar su frescura, poner el cutis tan terso y tan alisado? Contestan unánimemente:

El milagro no es otro sino el *extracto de Lais*, que no solo quita las arrugas, sino que además posee la virtud de fortalecer la piel y de ejercer su accion en los párpados, estrechándolos y refrescándolos, devolviendo así á los ojos cansados su brillantez y su vivacidad.

No dejaremos, pues, de recomendar una vez mas el uso del *extracto de Lais*.

BOLSA DE MADRID.

Clausura oficial del día 29 de Diciembre.

FONDOS PUBLICOS.

El 3 por 100 consolidado español, á 17'05-075'10.

Fin mes, 17'025.

Fin próximo, á 17'275-25.

El exterior, á 18'40 fin próximo.

Bonos del Tesoro, viejos, á 60.

Id. nuevos, á 59'90.

Obligaciones por ferro-carril, de 2.000 reales, nuevas, á 29'90.

Acciones del Banco de España, á 173'50.

Billetes hipotecarios, á 104.

CAMBIOS.

Londres á 90 dias fecha, 48'85.

París á ocho dias vista, 5'05.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—*La Africana*.

TEATRO ESPAÑOL.—A las ocho y media.—*Arda Troyal*—*El hambriento en Noche Buena*.

TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho y media.—*Los lazos de la familia*.—*El oso prosperito*.

TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media.—*Entre el alcáide y el rey*.

TEATRO DE APOLO.—A las ocho y media.—*El desengaño en un sueño*.

PRINCIPE ALFONSO.—A las ocho y media.—*La vuelta al mundo*.—*El puñal del Godo*.

TEATRO DE LA COMEDIA.—A las ocho y media.—*La fiesta del hogar*.—*Mexa revuelta*.

TEATRO DE VARIEDADES.—A las ocho y media.—*El premio grande*.—*Aprobados y suspensos*.—*La cena de Baltasar*.

MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL. Corredora Baja de San Pablo, núm. 48.

de horrorizarse de los detestables principios que habia recibido.

Sintióse un momento dominada de una compasion dolorosa; no podia dejar de pensar que el vigor de las buenas propensiones de Erebo se esforzaban tal vez en tornarle al bien; que acaso no se hallase enteramente corrompido su jóven corazon.

Desde que ella se hallaba en poder de los piratas, Erebo siempre la habia manifestado el mas profundo respeto. Si la robó con la audacia mas culpable, presentábasele también con la mas contenida y tímida sumision.

Afectada por este nuevo contraste, que patentizaba la lucha de un natural generoso contra una educacion perversa, reflexionaba sin notarlo á cuanto habria podido Erebo aspirar, si una suerte cruel no le hubiera arrojado en vida tan desastrosa.

No tardaba sin embargo en sonrojarse de estos impulsos de commiseracion, al pensar que se olvidaba la suerte de Raimundo V; y exclamó... ¡Pero mi padre, mi padre! ¿qué ha sido de él? ¿cuándo le volveré á ver? ¡ah!... ¡esto es horrible!

Erebo, creyendo que Reina se dirigia á él, respondió tristemente:

—¿Crees que yo no lo intentaría todo en el mundo por sacaros de aquí? Mas ¿cómo hacerlo? ¡Ah! A no ser por vos... por la vaga esperanza de seros útil... Erebo no acabó... pero era su aspecto tan abatido, que Reina amedrentada, le dijo... ¿quién es lo que queréis significar?...

—Quiero significar que cuando ya no se puede soportar la existencia, se desembaraza uno de ella: luego

correr. He tratado de reparar esta ofensa, devolviéndoos á vuestra casa. Por desgracia no lo he podido lograr... ¡Ah!... Si no os hubiera visto tan encantadora aquel dia en las quebradas de la Provenza!...

—Ni una palabra mas! dijo Reina con dignidad. Ese es el día en que tuvieron principio todos mis males... Oh!... fué bien fatal ese día!

—Bien fatal!... sí, ¡bien fatal! porque si yo no os hubiera visto, no habria sentido aspiraciones alguna hácia el bien... mi vida seria absolutamente criminal... y no sentiria ahora estos atroces remordimientos, dijo Erebo con aire sombrió.

—Desgraciado! dijo Reina, llevada á pesar suyo de su secreta inclinacion; no habléis así... A pesar del mal que me habeis hecho á mí y á los míos, abominaré menos nuestro funesto encuentro, si á él debeis los únicos buenos sentimientos que acaso un dia puedan salvar vuestra alma!

Pronunció Reina des Anbies estas palabras con tan viva emocion, con acento de tanto interés, que Erebo juntó las manos mirándola con tanto asombro como gratitud.

—¡Salvar mi alma!... no comprendo el sentido de vuestras palabras... Peg-reis me ha dicho que no hay alma. Pero en fin, veo que os compadeceis de mí. Estas son las primeras palabras de bondad que he escuchado en toda mi vida... La dureza, la violencia me exasperan; la bondad me domiaria seguramente, me haria mejor; mas, ¡ay! ¿á quien importa que sea yo bueno? A nadie... Yo no veo en mi rededor sino odio, menosprecio... ó indiferencia.

Cubrió sus ojos con la mano, y guardó silencio, Reina no pudo dejar de llorar por este infortunado;

alguna tremenda tempestad que deseo ver estallar... Soy curioso, capitán.

—¡Oh! Por la cólera del cielo de que soy instrumento! Verás reventar una soberbia borrasca si vuelves.

—Y tanto como volveré, Pog-reis.

—Tráeme, pues, á Erebo al momento.

—Al instante, señor,

—Sobre todo, no hables una palabra á Trimalcyon de mi proyecto: ese bruto, una vez metido en medio del fuego, cumplirá con su deber.

—Descuidad: antes de una hora doblará esa punta la galera negra persiguiéndome.

—Y entonces... entonces, se dijo Pog hablando consigo mismo en tono inspirado y solemne... entonces esa playa, ahora tan tranquila, será testigo de una de esas grandes tragedias, cuya memoria aterra á la humanidad por muchas generaciones.

—Marcho y vuelvo con Erebo, capitán, dijo Hadji, y desapareció.

—Pog se arrodilló y oró.

—389—

—388—

—385—

COMENDADOR DE MALTA, 64

